

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 26 DE ENERO DE 1906

NÚMERO 1086

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

THE COSTA RICA

ELECTRIC HITLG AND TRACTION COMPANY LIMITED

Aviso

—LUZ ELÉCTRICA—

Esta Compañía desea llamar otra vez la atención de sus clientes sobre sus reglamentos para el buen servicio del alumbrado eléctrico.

(a) Las cuentas por servicio de luz se cobrarán al fin de cada mes. Los clientes que no cancelen sus respectivos recibos antes del 20 del mes siguiente quedarán sujetos á que se les desconecte la corriente sin previo aviso. (Véase la nota al pie de nuestros recibos)

(b) Las instalaciones hechas por personas particulares serán revisadas por un empleado de la Compañía antes de que se les conecte la corriente. Si las instalaciones resultasen no estar hechas de conformidad á las reglas de la Compañía y de la Municipalidad, al solicitante no se le conectará hasta que haya sido arreglada.

Los precios por revisión serán como sigue:

De 1 á 5 lámparas	5 00
" 6 á 10 "	7 50
" 11 á 20 "	10 00
" 20 ó más "	0 50 céntimos cada una.

(c) La Compañía no permitirá á ninguna persona pagar por el alumbrado de dos ó más casas al precio de una sola instalación. Cada casa deberá pagar por separado según el número de lámparas que tengan cada una, y al precio de la tarifa publicada.

(d) Toda persona que alquile alguna casa ó establecimiento debe primero informarse de que si hay cuentas pendientes con esta Compañía, porque si las hay no se dará la luz antes que hayan sido pagadas.

14 Enero 15 v.

G. HOLT GREEN, ADMINISTRADOR.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m.

G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y orgullo de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesitan hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m.

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 103. Apoderado de las siguientes casas: **The Victor Talking Machine Co.** de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. **Gerstendorfer Bros** de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. **Price's Patent Candle Co. Ltd.** de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. **The Oliver Typewriter Company**, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Espizú

CORREDACTOR,
Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

25 Central Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 28

APARTADO 100

Oficial

Se ordena el pago por la expropiación de una faja de terreno, para el ferrocarril al Pacífico, hecha á los señores Vicente Lachner Sandoval y José María Sandoval Rodríguez.

—Aviso.—Se pone en conocimiento de los propietarios de tierras que vayan siendo ocupadas en el curso de la localización respectiva, por la construcción del ramal de Alajuela y del trayecto entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta del ferrocarril al Pacífico, que en esta Secretaría se atienden sin dilación alguna los reclamos para el pago de las zonas ocupadas y de los perjuicios consiguientes, sin más trámite que la apreciación pericial correspondiente, y que por tanto deben acudir á esta oficina, tan pronto como les sea posible, á fin de evitar tardanzas que les sean perjudiciales. Es preciso acompañarse en cada caso del título de propiedad respectivo. (El aviso no indica á qué secretaría debe acudir.)

Naderías

Contestando al señor Calsamiglia

III

Para corroborar su aserto de que SEA tiene una sílaba, agrega el señor Calsamiglia:

"Además, la costumbre ha establecido precedentes sobre el asunto. Ejemplo:

a) Mas ¡quién soy yo! Un poeta (Zorrilla, "Despedida á Granada") "Este verso (dice Calsamiglia) es hemistiquio de Alejandrino, tiene 7 sílabas y no 8, como debería tener sujetándose al criterio de Gedeón."

Pues vea señor Calsamiglia, lo citado por usted puede tener siete sílabas si pertenece al primer hemistiquio. En tal caso, Zorrilla hizo uso de la figura llamada sínéresis (no sinalefa como usted cree) Usó de la sínéresis y acertadamente, porque la palabra POETA se presta para ello. Con la palabra SEA de usted, no hay, no puede haber sínéresis, sino una anquilosis "puética". Mas aunque el medio verso de Zorrilla citado por usted pertenezca al segundo hemistiquio, todavía cabe la sínéresis porque las vocales llanas pueden prestarse para una sínéresis en no siendo terminales de verso. Quedamos, pues, en que de nada le sirvió el ejemplo, porque hay gran diferencia entre las voces poeta y sea.... Y cada cita de Calsamiglia es una ostentación de ignorancia en retórica ó en gramática. Lo estoy analizando párrafo por párrafo. Vamos á la b, esto es, al tercer párrafo de su defensa.

(b) "Mas si me VEO en el primer terceto". "Este endecasílabo (agrega el poeta) tendría doce sílabas, para mi criterio".

Pues precisamente usted me está dando la razón al citarme á Lope de Vega, quien es el autor del soneto á que ese verso pertenece, no "Calderón de la Barca" como usted escribe. En efecto: VEO (como "SEA") tiene dos sílabas, la segunda de las cuales, en virtud de la sinalefa, se junta á la quinta del verso para formar con ella una sola sílaba. Vea y aprenda, señor poeta: Mas si me ve OEN el primer terceto. Si VEO tuviera una sola sílaba (como cree usted que tiene SEA), si veo tuviera una sola sílaba, la cuarta del verso sería VEOEN y todo el renglón quedaría con una sílaba de menos.

Sigue Calsamiglia:

(c) "Cuando las etereas salas"

(Calderón, La vida es sueño)

Lo dicho, señor Calsamiglia: etereas y aures, se prestan para la sínéresis, como todos los esdrújulos; pero SEA, no; admitiendo que usted cometiera un abuso de confianza con SEA, y no una mera descortesía por falta de oído, ya que no sintió las pisadas bien distintas y diferentes de la E y de la A.

Otra cita:

"Pon á la ansia que rebulle"

Esa atrocidad es de Calsamiglia, no de Calderón de la Barca. Confiesa que al censurar eso "eché carnes" (palabras de él), y dice:

"ele pues"

La locución "ele, pues" hiele á galicismo. No le digo por qué, señor poeta, porque eso lo debí usted aprender en el colegio.—(Concluiré.)

Dos palabras

Existe una ley "natural" de pronunciación que reúne distintas vocales con un solo esfuerzo de voz; esta ley es llamada por los académicos de diferentes modos: sínéresis, sinalefa, diptongo, etc. A pesar de tan variada nomenclatura,

la ley es una sola y no puede ser abolida, ni siquiera modificada, por reglas transitorias. Eligiendo uno de los tantos nombres que ella tiene, usé el de sinalefa en el artículo que dió motivo á Elizondo para una contraréplica y á don Marco Aurelio Herradura para una indicación. Al decir sinalefa me referí á la ley natural de que hablo, afirmando que si tiene suficiente fuerza para juntar en una emisión vocales de palabras contiguas, podrá también (puede) amalgamarse en una misma palabra. Esto no depende de la voluntad del escritor, sino de la constitución de nuestro lenguaje.

Cuando yo cursaba el primer año de humanidades en Barcelona, allá, por el de 1894, mis buenos maestros (enseñándonos lo que Elizondo trata de ponernos á la vista) enseñaron mis muñecas con esa infinidad de ligaduras inventadas; y prescritas por la rancia gramática académica pero después, cuando tuve vigor suficiente para romper las antedichas trabas, logré manejar mis manos con esa libertad, que tanto mortifica á los rutinarios de la escuela "gedeonística". Naveguen ellos por los reducidos canales de artificial, que yo, entre tanto, intentaré, si me es dado, dirigir mi nave hacia el océano de amplios horizontes que surcan los pocos que saben y pueden pasar por encima de frágiles y efímeras vallas.

Para terminar (ya que estoy resuelto á no ocuparme más del señor Elizondo) le recomiendo que en lo sucesivo se despoje de la mala fe que lo caracteriza. Usa de la fina sátira, de la burla graciosa ó de la reprimenda severa, si para ello tiene ingenio; pero no se fije tanto, no haga hincapié en erratas de imprenta que perfectamente advirta y omita en esos casos sus admiraciones entre paréntesis.

EDUARDO CALSAMIGLIA.

De Río Segundo

Enero, 22.—De temporada se encuentra en su valiosa finca "La Planta" la apreciable familia de don Francisco Mendíola Boza.

—Procedente de San José se encuentra entre nosotros la simpática Oliva Fuentes.

—El turno verificado ayer estuvo animadísimo debido á la multitud de gente que vino de otros distritos circunvecinos y especialmente de las gracias al virtuoso y querido padre Camacho, cura de San Joaquín, quien nos honró con su visita y la de sus feligreses.

—Ya es tiempo de que la compañía del ferrocarril mande arreglar la estación, pues como estáda vergüenza vería y los pasajeros son los que sufren la falta de higiene en que se encuentran.

—El 3 de febrero próximo tendrá lugar el matrimonio de la señorita Rafaela González con el señor don Carlos García G.

—La planta eléctrica está muy bien servida, pues cuenta con empleados cumplidos y activos.—Corresponsal.

De Santo Domingo

Enero, 18.—Enferma de cuidado se encuentra la señorita Elodia Osampo hija del apreciable caballero don José S' Osampo.

—La mayor parte del pueblo asistió el lunes á la tradicional fiesta del Santo Cristo de Esquipulas.

—Nuestro apreciable amigo don Marcel Aguilar B. unirá su suerte dentro de pocos días con la simpática señorita Avelina Osampo R.

—Entre algunos socios del "Club La Estrella" y del "Club Sport Domingueño" habrá un match de foot ball. Los socios del club de ésta principiarán á ensayarse en la presente semana.

—Pasando la temporada de verano se encuentran entre nosotros algunas importantes familias de esa capital.

—Los rosarios de pascua se van ya concluyendo. El domingo hubo uno muy bueno en casa de doña Elisa de Siez. Algunos otros ha habido con igual pompa.

—Sabemos de muy buena fuente que como directores de la escuela de niñas de esta ciudad vendrá la inteligente institutriz señorita Angélica Rojas. Los padres de familia están contentos con tal noticia.—MENTILLO.

De Heredia

Enero 22.—Doña Paula Vargas v. de Hernández, ha sufrido un ataque al corazón, que la tiene con grave peligro de su vida.

—El Municipio anterior, quizá por una medida de economía, suprimió el sueldo mensual de ₡ 15 al portero de la Gobernación, don Ramón Flores, quien tiene más de 45 años de servicio continuado y ni una sola mancha puede ni podría jamás arrojarse sobre la frente de ese hombre honrado á toda prueba. Esperamos que el actual Municipio restablezca nuevamente la pensión á ese anciano octogenario que bien se le merece.

—Hemos tenido el inmenso placer de ver á doña Juanita Zamora v. de Moya, restablecida completamente de sus dolencias.

—El ingeniero don Manuel Benavides, hizo un plano para un puente que se trata de construir. El plano es de estilo moderno.

—El popular prebitero don Julio Viquez, incansable espellán del Carman, piensa hacer adquisiciones de algunas imágenes. Parece que el artista don José D. Zamora las hará. En este templo hay mucho asno siempre.

—El comerciante don Ismael Quesada C., ha recibido un magnífico surtido de mercaderías. —La devoción a la virgen de la Soledad que se venera todos los sábados, aumenta cada día más.—Corresponsal: 2°

Escasú

UN MUNICIPIO NIÑO

Señalábase una arbitrariedad de esta venganda corporación cometida bajo el patronato de una espada que no es la de la ley sino la de don Tito García, ex zuluísta.

Signe otra y garrafal:

Algunos vecinos presentan un memorial pidiendo que se prohíba a don Pedro Brenes tomar el agua del río San Rafael, como lo está haciendo para su instalación eléctrica con perjuicio de un distrito. Esos señores es decir, los municipales fernandistas y el político ídem, toman el rábano por las hojas y la emprenden contra don Fabián Esquivel, quien desde época casi inmemorial tiene la prescripción de un hilillo de agua para la Verbena, en tan pequeña cantidad, que los mismos vecinos quejosos dicen que no les hace falta.

Por qué esa resolución? Porque don Fabián no les importa y se debe pasar por todo, hasta por las horcas caudinas, antes que desairar a quien mucho aprecia el político.

Vimos al señor Esquivel pidiendo certificación de lo hecho y ojalá que esta no se vaya en blanco como puede pasar con la destitución "asquerosa por su procedencia", de un miembro de la Junta de Educación.

"Ese asco" lo dejamos para otro número, pues el material es abundante. Ya vendrán los "Idilios" de una maestra, la renuncia de un municipal que no participa de la humildad de sus ocupados, las taquillas abiertas a toda hora, todos los días, y muchos otros pelillos más.—X X

De Santa Ana

Esta aldea se ha convertido en un jardín. Está encantadora, y solamente se respira en ella el perfume que derraman las josiñinas y... aquel aroma delicioso que despiden las del ramillete herediano.

Las screnatas se suceden una tras otra y los bailes á montones. Los domingos hay visitantes de todas partes, y las pollas en busca de sus adorados tormentos, como maíz. ¡Cuando digo que la cosa se compone... Todos los domingos habrá recreo.

Honran á este pueblo, las familias de don Manuel Venegas, Leoncio Bonilla, Jorge y don Eduardo Zamora, doña Jacinta Carrillo, Maíra v. de Alvarado, y los señores Borbón O Están para llegar otras. Aunque tarde, deseamos á tan dignos huéspedes una grata permanencia entre nosotros.—G. J. Valverde.

A lo que conduce el amor

Desesperada, virgen y mártir

Antonio Ureña y Angelina Campos se amaban con toda la intensidad de sus candidas y jóvenes almas. Pensaron en el matrimonio, pero obstáculos de familia impedían que se pudiera realizar el enlace.

Amantes y desesperados, dispusieron la fuga para casarse en un pueblo extraño. Así lo hicieron.

En la mañana del día 5 de diciembre del año próximo pasado los enamorados jóvenes abandonaron sus hogares, tomando el tren que los debía conducir á Limón.

Por temor de ser capturados en aquel puerto, dispusieron quedarse en Matina.

Antonio amaba de verdad y con toda la pureza de su alma á su adorada Angelina.

Pudo saciar en ella sus apetitos, pero sus candorosos sentimientos le impusieron la obligación de entregarse á su futura en una casa honrada, cosa que hizo á su llegada á aquel pueblo, mientras tanto se efectuaba el matrimonio.

Pero dió la desgracia que el pudentoso joven se enfermara dos días más tarde, tomando cama.

Angelina le atendía con amor, asiduidad y empeño, pero todo esfuerzo de la joven y de la ciencia casera, fueron por demás, pues el desgraciado Antonio murió días después, víctima de una terrible fiebre.

La joven se desesperó de tal manera que intentó romper el hilo de su temprana y desgraciada existencia apurando un mortal tósigo, pero atendida á tiempo, se le pudo salvar la vida.

Antonio fué enterrado en un lugar apartado y solitario del pueblo y la pobre Angelina no le ha abandonado aún, pues desatendiendo á las reiteradas órdenes de sus padres para que regresara á la casa, hizo el sacrificio de tomar puesto como sirvienta de una casa de aquella localidad, para así cuidar de la tumba donde reposan los restos de su adorado Antonio.

La joven permanece inconsolable ante tamaña desgracia y todos los días visita dos, tres y más veces el cementerio, regando con sus tristes lágrimas la tierra que guarda en su seno los restos del hombre á quien entregó su cariño, su amor y su honra.

Del Dulce Nombre de Cartago

Enero, 27.—El hogar de nuestros apreciables amigos los jóvenes esposos don Fermín Moya y la señora doña Anita Arce de Moya, tiene la pena de sentirse agobiado por el sensible fallecimiento de su angelical nieta, la cual á pesar de los esfuerzos de la ciencia no fué posible arrebatarla á los brazos de la muerte. Pues ya Dios habíala designado para que en su tierna edad fuese á la celestial mansión, y por lo tanto el sábado 20 de los corrientes, el Creador extendió su mano omnipotente para llevarla hacia su trono. Vaya para sus afligidos padres nuestro más sentido pésame y deseamos que la resignación cristiana sea el lenitivo de tan acerbo pesar. —Es el distrito va progresando bastante. Los

trabajos del templo en construcción marchan á pasos agigantados, pues últimamente han sido cerrados varios arcos del frontispicio. Actualmente se está haciendo una espaciosas plazoleta la cual queda situada frente al mismo templo.

—Se observa ya grande entusiasmo y animación por la fiesta patronal que tendrá lugar el lunes 12 de febrero próximo. Según se nos ha comunicado; predicará el joven presbítero don Ramón Montoya y cantará el tenor cartaginés don Manuel Salazar. Es la primera función que se celebrará en el templo nuevo y por eso precisamente, revestirá mayor solemnidad. Ya haremos crónica detallada acerca del resultado de la festividad.—Corresponsal propietario.

Historia que parece cuento

La felicidad de un hombre hecha por un perro

Don Gumercindo Morales, vecino de Cañas Dulces, que estuvo antier en viaje de negocios en esta ciudad, nos cuenta un episodio tan original y extraño, que á la verdad, si no fuera en la confianza que tenemos en la honorabilidad del señor Morales, no llegaríamos á crear tal cosa. Pero dicho caballero dice que fué testigo ocular de la escena y hay que creerle.

Pues señores, se trata de un inteligente y hábil perro, que de buenas á primeras hizo rico á su amo.

El agraciado se llama Aniceto Morales, hermano de nuestro informante, y el bendito animal, principal héroe de nuestra historia "Huascar", ambos mayores de edad, casado el primero, soltero el segundo, y ambos vecinos del mismo pueblo de don Gumercindo. Aniceto habita en una casa vieja, que compró no hace mucho tiempo.

En el patio de dicha casa existe un palo de aguacate tan ó más antiguo que el edificio habitado por Aniceto.

A este le llamó la atención que su perro escarbaba continuamente la tierra, precisamente al lado del tronco del aguacate, abriendo á veces profundos huecos que husmeaba con mucho interés.

Una tarde, á fines del pasado mes de diciembre, encontrábase Aniceto sentado en el umbral de la puerta de su casa, en compañía de varios amigos discutiendo asuntos de labranza, fué interrumpido por los fuertes ladridos de "Huascar", que como de costumbre escarbaba con shínco en el lugar acostumbrado.

Se levantó Aniceto y se encaminó hacia donde se encontraba el perro, con intenciones de retirarlo, castigándolo con un palo.

Pero el fiel é inteligente animal, no tuvo en esta ocasión miedo del castigo de su amo y antes que huir rasguñaba escabando con más y más interés la tierra.

Aniceto, movido por la curiosidad, se dijo: —Voy á ver que busca este maldito animal —y trayendo una pala removió más profundamente la tierra.

De repente la herramienta tropezó con un objeto blando. Escarbó un poco más y lo sacó á terreno limpio.

—¿Qué será esto?—se preguntó!

Sus amigos se acercaron.

—Pues me parece una bolsa de cuero,—repuso uno.

—Efectivamente,—agregó otro.

—Y pesa bastante,—dijo un tercero, levantando el pequeño bulto.

—¡Es un entierro...! exclamó loca de alegría la esposa de Aniceto, que se encontraba formando quorum entre los curiosos.

Aniceto levantó el bulto misterioso llevándolo á la casa y lo guardó en un cofre.

Los curiosos instaron con interés á Aniceto que les sacara de la duda abriendo el saco de cuero, pero aquel se resistió á hacerlo, prometiéndoles que al otro día lo sabrían.

Por fin se retiraron las visitas.

Aniceto y su mujer, á presencia del perro, procedieron á abrir el bulto.

¿Cuál no sería la sorpresa de los esposos al ver que se encontraba lleno de monedas antiguas de oro, que representaban un verdadero capital!

Lo demás ya se lo pueden imaginar nuestros lectores.

Aniceto es hoy rico y feliz al lado de su esposa y "Huascar", á quien ama por iguales partes. ¡Feliz Aniceto!

Un San Lázaro puriscaleño

Por un milagro se salvó la vida

En una casa situada en las proximidades del pueblo de San Pablo del Puriscal, tuvo lugar un hecho tan bárbaro como original, si al cometerse se tuvo la idea del suicidio.

En el patio de una casa, tres individuos caldeaban en una hornilla formada provisionalmente de pedazos de rieles, una llanta de una rueda de carreta.

Tanto la hornilla como la llanta, se encuentran rojas por el fuego.

En esos momentos acertó á pasar por allí un ebrio, llamado Isafas González, quien sin decir palabra, penetró en el patio, de la casa dicha, pidiendo le obsequiaran un trago.

En espera de lo solicitado, se aproximó al lugar donde se trabajaba caldeando la llanta, parándose muy cerca de la hornilla.

De repente cae sobre ella achicharrándose un brazo, estómago y pierna de la parte derecha del cuerpo.

Los individuos q' trabajaban estuvieron listos y pudieron librar á González de una muerte segura, pues pocos segundos más habrían bastado para ser completamente achicharrado. Las quemaduras de que sufre la víctima son de bastante seriedad, pero dentro de unos cuantos meses estará completamente restablecido. No obstante le quedarán algunas cicatrices que le desfigurarán el cuerpo.

Según la opinión de algunos vecinos, González intentó suicidarse de manera tan horrorosa, pero los más no llegan á creer en tal cosa, alegando que aquel tenía en su casa armas de fue-

go con que hacerlo, en caso que hubiera mantenido en su alcoholizado cerebro semejantes ideas.

González no se dió cuenta de lo ocurrido y dice la verdad, porque cuando le pasó la desgracia se encontraba en el estado más deplorable de ebriedad.

Cablegramas

Belgrado, 24.—Los comerciantes serbios decidieron boicotear las fábricas austríacas debido á la negativa de Austria para permitir el paso de ciertas mercaderías por las fronteras. Los comerciantes cancelaron todos los pedidos hechos á austríacos.

Smolensk, 24.—Debido al allanamiento por la policía del club social democrático y revolucionario en que fueron arrestados 140 cabecillas, hoy no hubo desorden alguno.

Elizabathpol, 24.—Comenzaron de nuevo los desórdenes resultados de la hostilidad entre los armenios y tártaros. Las autoridades dispersaron á éstos con látigo.

Liverpool, 24.—Un vagón eléctrico que daba vuelta por un recodo de la calle Leese, don de hallábase un declive, descarrilóse y volcóse, cayendo sobre la acera, fracturando los cráneos de tres transeúntes y estropeando á los 31 ocupantes. Témease por la vida de muchos.

Marsella, 24.—La Mala China que acaba de llegar trae la noticia de la invasión de Tonquin por tropa de línea china. Se les opuso una fuerza francesa de 400 hombres, de los cuales 150 eran europeos. Después de 3 horas de combate, fueron derrotados los chinos, dejando 300 muertos y 300 heridos. De parte de los franceses hubo 16 muertos de la legión extranjera y 29 amantitas.

Petersburgo, 24.—Como resultado de la protesta de 1000 mullas y comerciantes y á fin de evitar un derramamiento de sangre, el Shah de Persia ha convenido en convocar una asamblea representativa que será elegida por mullas, comerciantes y propietarios de terrenos, presidida por él en persona. Este cuerpo se llamará Cámara de la Justicia. Sus poderes son legislativos y administrativos. Se ha proclamado la igualdad de todo súbdito ante la ley. Se ha abolido todo favoritismo. Ha renunciado el impopular gobernador de Teherán.

Berlin, 24.—Se desmiente la dimisión de Welberg.

Riga, 24.—Los revolucionarios organizaron una huelga. El trabajo está suspendido en las oficinas, máquinas, ferrocarriles, imprenta, tranvías y muchas fábricas. La ciudad está en calma. Las tropas mataron al cabecilla revolucionario Jacobson. Llevaba pasaporte extranjero.

Londres, 24.—Las elecciones son: liberales 265; unionistas, 116; nacionalistas, 178 y obreros 41.

A Ginebra, 24.—En á conferencia de hoy casi continúa la escaramuza entre Ravoil y Fattembach. Los demás delegados comprenden que han principiado las controversias. Ravil posee mente aguda y analítica; es muy diestro en el uso de la fraseología diplomática, con mucha gracia de expresión y simpática personalidad. Fattembach, por el contrario, es de hablar franco, con maneras militares, fiando en la solidez de sus ideas y hechos. Los dos diplomáticos no simpatizan.

Madrid, 24.—En el congreso, Gironé censuró el orden prohibiendo en Barcelona los rótulos escritos en catalán. Romanones aplaude la medida diciendo que las obras teatrales deben anunciarse en español, porque el catalán es un dialecto. Los catalanes protestan.

Petersburgo, 24.—Con motivo del aniversario del domingo rojo, hubo pocos incidentes y ningún desorden. Tampoco en el interior. En algunas fábricas los obreros declararon huelga. La huelga general ha fracasado. Los tranvías eléctricos están funcionando. Las casas de comercio abrieron grandes patrones vigilan muy de cerca el barrio de Vasili Ostrov. Los diarios de la tarde no se publicaron. Asistieron 2,000 personas á misa do sño y celebróse en la catedral de Kazan, por las víctimas del domingo rojo. Están de huelga únicamente 30,000 obreros. Confiscáronse cuatro periódicos satíricos, arrestando á los editores. La policía ha ordenado que se registren á los viajeros en las estaciones de ferrocarril. Aumentan los desórdenes en Finlandia. Provocáulos los extremistas y socialistas, quienes se arman. Anuncianse continuos robos de dinamita. Los socialistas democráticos condenan los robos. Les investigan á fin de descubrir á los autores.

Chicago, 24.—Rockefeller ha regalado á la universidad de Chicago la suma de 1,500,000 dólares.

París, 24.—Dice "Le Matin" que con motivo de sus bodas, el gobierno regalará á Alice Roosevelt un espléndido tapiz gobelino de 4 metros de largo.

Londres, 24.—Falleció en Bournemouth el novelista y dramaturgo Robert Neilson Stephens.

Berlin, 24.—El Kaiser ha condecorado á Witte con la gran cruz del águila roja.

Canton, 24.—Témeuse graves desórdenes motivados por el proyecto vireal de impuestos para la construcción de la vía férrea de Canton á Hanow. Las sociedades comerciales amenazan con huelga y represalias. El virrey á su vez amenaza decapitar á los cabecillas. El virrey ha traído de Sharghay 3 cañoneras.

Washington, 24.—El cuerpo diplomático de ésta proyecta hacerle á Alice Roosevelt, un regalo con motivo de su enlace.

Londres, 24.—Los propietarios del famoso cuadro por Velázquez, "Venus y el Espejo", lo vendieron á la galería nacional de ésta por 40,000 libras esterlinas.

Washington, 24.—Los representantes del ejército y de la marina, irán á Santiago de Cuba, para asistir el 14 de febrero, á la inauguración del monumento conmemorativo de las batallas cerca del Morro y San Juan contra España.

Nueva York, 24.—Anoche se verificó una gran manifestación conmemorativa del domingo rojo ruso. Participaron 10,000 manifestantes incluyendo americanos, alemanes, rusos, búlgaros, búlgaros, rumanos, madyares y serbios. Tocaban 20 bandas de música, coreadas en todos los idiomas. Llevaban banderas rojas.

Concluyeron tocando la marcha fúnebre de Chopin, desplegándose la bandera negra. Los manifestantes llevaban faroles venecianos y japoneses, antorchas y transparentes alusivos. Uno de éstos decía: "En un concurso de carnos, el Czar tendía el primer premio." Hubo discursos en seis idiomas.

Río Janeiro, 24.—Se anuncia oficialmente que en la explosión del Aquidabán, hubo 212 muertos, 36 heridos y 95 salvados.

Encontráronse muy pocos cadáveres debido á que cuando aconteció la explosión, los tripulantes hallábanse debajo, la cubierta. La fuerza de la explosión fué tremenda, formando olas que inundaban el "Barroso" y "Eiradantes" por espacio de minuto y medio. Se ha nombrado una comisión para investigar la causa de la explosión. Algunos creen que se debió á descomposición de la pólvora cordite. Se guarda luto general por todo el país. Los teatros permanecen clausurados. De todas partes ha recibido el gobierno telegramas de condolencia.

Londres, 24.—E elecciones liberales 277, unionistas 124, nacionalistas 79 obreros 42. En la división electoral de Bromsgrove, condado de Worcester Anstern, Chamberlain fué reelecto por mayoría de 4,000 votos.

Madrid, 24.—Alfonso sale mañana para San Sebastián, de donde seguirá á Biaritz, para saludar á Elena.

Roma, 24.—El Papa ha dado permiso á Carolina Durán para pintarle su retrato.

Vienna, 24.—Habiendo Servia rechazado los pedidos de Austria respecto al proyectado so llevarle servo búlgaro, Austria prohibió la importación de ganado serbio. Servia ha decidido boicotear los productos austríacos. Fracasaron las negociaciones encaminadas á la celebración de un tratado de comercio austro-serbio. Los negociadores serbios han sido retirados de Viena.

Belgrado, 24.—Reina mucho descontento contra el rey Pedro. Se ha inaugurado una agitación republicana encabezada por los estudiantes.

Asuntos municipales

II.—En los lavaderos del padre Umaná, situados al lado norte de la ciudad, se llevaron á efecto importantes y necesarias mejoras en las que se gastaron \$ 8,222.70. Entre estas reformas se cuenta la construcción de dos edificios de ladrillo destinados á guardar las ropas de las lavanderas, pues ocurrían con mucha frecuencia robos de ropas y el daño quedó evitado de esa manera.

Se dispuso el gasto de \$ 2,035.25 para la construcción de dos lavaderos. Uno en la avenida 12 Este ó sea donde antiguamente se encontraba el rastro viejo y el otro en el Paso de la Vaca. Estas obras se llevaron á efecto á solitud de los vecindarios interesados. Otra reforma importante que se hizo fue, la de ponerle pavimento de piedra labrada al edificio que sirve de plaza de ganado, así como la de rodearlo de muros de ladrillo, costó la obra \$ 3,530.93.

Se construyó además un puente sobre el río María Aguilar que costó... \$ 575 00.

En la avenida 12 E. se construyó una zanja para colocar la cañería que fué contratada por la suma de \$ 336.75.

La composición del camino que de esta ciudad conduce á San Juan costó \$ 3,831.25.

Para los damnificados por el incendio de Morales Bejarano se dispuso de \$ 1,250 00.

De aquí se tomó para la compra de una faja de terreno en la avenida 13, para poner la calle en línea, compra que le fué hecha á don M. Kepfer.

Más sobre el baleado en Guadalupe VERSIONES DIVERSAS

Hemos hecho todo lo posible á fin de adquirir los más extensos y verídicos datos, con relación al desgraciado acontecimiento ocurrido antier en el vecino pueblo de Guadalupe, entre Demestrio Ariss y Ponciano García.

Corren al respecto diferentes versiones y como no queremos pecar de injustos en contra de ninguna de las partes interesadas, vamos á ocuparnos de todas ellas.

Unos relatan el hecho de esta manera:

Entre Ariss y García existían antecedentes y en más de una ocasión habían tenido sus disgustos, llegando á las vías de hecho. García, en la mañana que tuvo lugar la desgracia, iba para su trabajo con su carreta y sobre de ella, arriando los bueyes Ariss, al verlo, se fue tras él, y colocándose á un lado del vehículo, le habló algunas palabras. Luego sonó un tiro y Ariss cayó en tierra. García continuó su viaje, encaminándose al trabajo. Media hora después la policía lo capturó cuando se encontraba cargando su carreta de tierra. Al ser detenido no dijo nada á nadie, ni siquiera protestó de la de-

tención. Luego parece que confesó al alcalde su culpabilidad.

Otros dicen: Arias atacó á machete á García y aquél, en defensa propia, tiró á su agresor. El hecho de que el chazo que llevaba García se encuentra con varias cortadas, prueba que aquél se defendió de los machetazos que le tiró Arias.

Dice otra versión. García atacó á tiros á la víctima á la traición y cuando aquél no esperaba el ataque.

En fin, que como la sumaria es secreta, no se puede aun averiguar la verdad de los hechos.

El procesado se encuentra preso é incomunicado en la cárcel de esta ciudad y su estado de ánimo parece ser tranquilo.

El herido se encuentra sumamente grave y salvarle la vida es un imposible.

De un momento á otro morirá. Cuando la causa llegue al plenario y se nos permita estudiarla, entonces informaremos á nuestros lectores lo que haya de cierto en el asunto. Esto será dentro de tres ó cuatro días.

De Barba

Enero 24.—Es muy raro ver en su importante diario una correspondencia de ésta. Muy á menudo hay aquí algo nuevo digno de publicarse, pero estos barbeños [no sé si por humildad ó soberbia, pues muchos podrían hacerlo] huyen siempre de que algo escrito suyo aparezca en algún periódico.

A veces "La República" ó "El Derecho" publican correspondencias de aquí, las que tratan puramente de política. Es ese el motivo para que todas ellas contengan un sinnúmero de falsedades contra personas magníficas de aquí ó que aquí viven como el doctor don Miguel Dobles, que tan simpático se ha hecho á todos los barbeños que buscan el positivo adelanto de su cantón y á quien han tratado de molestar unas cuantas veces.

Ahora le contaré como nuevo lo que sigue:

Tiene Barba personas hábiles para desempeñar puestos públicos. Además de aptos, hay aquí hombres pobres que no despreciarían un sueldo. No obstante, se ha mandado como secretario del jefe político á un foráneo que será la bondad personificada, pero que viene á desempeñar un cargo que dicho está, muchos de aquí podrán desempeñar á satisfacción de su jefe.

Es verdaderamente una desgracia para Barba que personas que la visiten crean que está tan atrasada que no tiene una persona que desempeñe un cargo como ese.

—De temporada en ésta se encuentran la familia del apreciable caballero don Próspero Pacheco, y la de don José María Morales S.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SE VENDE MUY BARATO

A 125 varas del Colegio Superior de Señoritas, se vende un lote para construir, de 10 varas de frente por 26 de fondo. Informará Luis F. Mcutoya. En 26. 2 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA
Una gran innovación
Además del gran surtido renovado constantemente de Muebles, Loza, Cristalería, Alfombras, Cortinas, Papel para entapizar, Objetos para regalo, &c., se han introducido los siguientes ramos: "Grandes novedades" en telas para trajes de señoras y caballeros. Vinos genuinos, el afamado y conocido Chateau Beaumont-Chateau Baret, Chables y Macon.
Cervezas de las mejores marcas, Budweiser, Bass calidad extra, Pilsener, Baviera.
Conservas de Rodal y otras marcas de primera. Galletas, Vinagre, Aceite de oliva superior.
El mejor Whisky Escocés marca John Dewar & Son. Cognac fino bautizado "Federici", y gran surtido de puros y cigarrillos de la Habana de las más acreditadas marcas.
Se invita á la numerosa clientela que favorece este establecimiento á proveerse de los artículos mencionados, en la seguridad de que quedará complacida. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

DOLORES DE CABEZA. ANEMIA, DISPEPSIA
Todo se cura en un par de meses con el uso del "Licor de Sangre de Lavoix Hnos. & C^o", cuyo depósito lo tiene en Costa Rica la Farmacia Universal. Puntarenas Enero 23. 15 v.
A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una fraca de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc. Para informarse en esta oficina. 1 m. Enero 17.

**LA CONFIANZA
CASA DE PRÉSTAMOS**

A la una de la tarde del lunes día 5 de febrero del corriente año y en el local de la expresada casa, se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido y que no hayan pagado sus correspondientes intereses. San José, enero 24 de 1906. Agustín Solá. Enero 25. 8 v.

¡MÚSICA! ¡MÚSICA!

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, á satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, á domicilio ó en mi casa de habitación (Eq. N. O. de la Merced), á precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señal: Casa de doña Tulo Carranza de Soler. En 13. 1 mes.

SE ALQUILA

una casa por corto ó largo tiempo, con muebles. Situada en frente del Parque Nacional Dirigirse H., oficina de EL NOTICIERO. En 11. 15 v.

HOTEL CENTRAL

Estando instalado este Hotel en una casa que presta mayores comodidades que la que ocupó anteriormente, ofrece á sus clientes, y favorecedores en general cuartos higiénicos y bien ventilados. Emeraudo servicio á cualquiera hora del día ó de la noche. Especialidad en cenas. Pensionistas á precio convencional. Hipólito Centeno. Heredia, 18 de enero de 1906. 15 v.

AVISO

Por su costo de \$ 100, se desea vender la bóveda n.º 6, situada en el Cementerio General de esta ciudad, en la línea tercera y lado Este, del cuadro de Dolores. Su superficie es de 3m. 15 cm. cuadrados. En 18. 8 v.

COMPRO CAFÉ

Al mejor precio de plaza, compro café por partidas. Deseo ver muestras en "La Cabaña".—Victor M. Roca. Enero 24. 3 v.

NEGOCIO EN EL CAMPO

Vendo mi establecimiento de comercio situado en la mejor casa y punto de Aserri, y constante de vinatería, tequilla, tienda, pulpería y billar.—Carlos Centeno R.—Enero 5. 15 v.

CRONICA

Bañistas puntarenenses
Si desearán plazas ventiladas ó higiénicas, entenderse con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca 1 m. Enero 12.

Movimiento marítimo
Limón, 23.—Ayer á las 2 p. m. ancló procedente de Mobile el vapor ncarugo "Mount Vernon".—Sin pasajeros.

Vistas para hoy
Sala 1ª.—Lucinda Chavarría contra Felipe Rey. á las 1 p. m.
Sala 2ª.—Ramón María Sánchez (estafa) á la 1 p. m.

Casación—Rosenda Quirós contra sucesión de María Quirós Murillo (civil) á las 2 p. m.

Acotamientos
Le hurtaron una montura á don Gregorio Marcos.

—Un buey á don Alfredo Campos.

—Con motivo de una caída, sufre una lesión en la cabeza Antonio Méndez.

—Un desconocido estafó á Marcos Sáenz la suma de \$ 27.

—Rosaura Elizondo fué víctima de un caco, quien le hurtó unos aretes de oro.

—El artesano Matías Castro cayó de una tapia rompiéndose una pierna.

—El carro número 65 estropeó á la menor Julia Pérez.

—A Matilde García le robaron un pañolón de seda.

—Roberto López, herrero, se produjo una seria lesión en una pierna, en contrándose ocupado en su oficio.

—Leopoldina Díez se quejó á la policía de que su padrastro Adolfo Otárola, la castigaba brutalmente.

—Igual cosa hizo Agustina Duarte, quejándose de su esposo.

—Un can mordió en una mano á la niña Agapita Ureña. Fué mandado matar el atrevido animal.

—La sirvienta Gerardina Alpizar, sufrió serias quemaduras con agua caliente. Fué llevada al hospital para su curación.

—En una riña salió herido Marco Aurelio Zamora. La lesión fué producida con arma contundente.

Circo
El circo de Lowandi que trabaja actualmente en Panamá, llegará á Costa Rica el 5 del entrante mes de febrero. Nos dicen que ha sido aumentada la colección de fieras con la que trabajará cuando visite á este país.

Está al llegar
El inspirado poeta colombiano Julio Flores, está para llegar á Costa Rica, país que siempre le ha inspirado al leido vate las más grandes simpatías.

Varios de sus amigos en ésta, se preparan para recibirle con agasajos y cariño.

Anticipadamente enviémos al señor Flores, nuestra sincera bienvenida y le

presentamos las muestras de afecto más cariñosas.

Matanza fraudulenta

El jefe del resguardo don Juan de Dios Monge sorprendió ayer el destace de una res sin su respectivo boleto. El culpado es el señor Antonio Mora, vecino de Desemparados.

De todas partes

El regidor propietario del municipio de Limón don Máximo Acosta renunció su cargo, renuncia que le fué aceptada.

—El Lic don Buenaventura Casorla fue nombrado apoderado de la Municipalidad de Alajuela.

—Según acuerdo municipal no habrá fiestas cívicas en la ciudad de Alajuela, hasta tanto no esté terminado el ramal ferroviario que unirá aquella ciudad con la línea al Pacífico.

—A última hora parece que el Ayuntamiento del cantón de Esparta, acordó que hubieran fiestas cívicas este año.

—El gobernador de Alajuela ha solicitado del señor ministro de Gobernación, su cooperación para conseguir unos escaños que serán colocados en el Parque Juan Santamaría.

Rápidas

El secretario del colegio de farmacéuticos convoca á los miembros de aquel centro á una asamblea general que tendrá lugar mañana á las 7 p. m.

—Las fiestas cívicas de Jesús de Santa Bárbara que se celebraron en los días 21 22 y 23 del corriente, pasaron en el mayor orden y no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

—El 10 de febrero próximo se rematarán en la aduana principal todas las mercaderías que no han pagado los derechos de bodega.

Incendio

Antier mañana dió principio un incendio en la casa de la señora María Antonia Céspedes Espinoza. Fué detenido á tiempo. Se debió el accidente á un descuido de la misma señora Céspedes Espinoza.

El Golf Club

Este simpático club de sport, el único en Costa Rica que tiene en su seno socios de ambos sexos y por lo tanto es el que tiene más diversiones sociales, celebró el martes 22 del corriente una reunión general, en el salón del Hotel Imperial. Después de un rato de charla se procedió al nombramiento de la directiva que debe regir este año, quedando así:

Presidentes, Mr. R. E. Brounger; vicepresidente, Miss M. Le Capellain; tesorero, Mr. E. J. Hitchcock; secretaria, Miss Florence De Jongh. Vocales: Mrs Hitchcock, Mrs. Osborne, Miss Emely Farer, Mr. J. C. Hemmam, Mr. F. Nutter Cox, Mr. Manuel Alvarado h, Mr. R. C. Baird. Suplentes: Mrs. C. N. Pirie, Mrs. J. Holt Green, Mr. T. N. Lufkin, Mr. C. V. Pirie.

Una vez nombrada la directiva saludaron con algunas copas á la nueva directiva llenos de entusiasmo.

La nueva directiva tiene en proyecto varias cosas que le darán más realce á dicho club y proporcionará á los socios otras diversiones.

Presidio eterno

Ramón Cordero Rivera, vecino de Cartago, donde tiene familia, y que á descortar una pena de 5 años, 10 meses y 11 días por el delito de homicidio había ingresado al presidio de San Lucas el 3 de mayo de 1902, falleció por disenteria, á las 4 p. m. del presente.

Se avisa para conocimiento de los interesados.—"El Pacífico."

Toros en Cartago

El domingo próximo tendrá lugar en la antigua metrópoli una animada corrida de toros. Los preparativos son grandes, la cuadrilla será aumentada con nuevos diestros que trabajarán bajo la dirección del maestro Chispa. Ejecutarán una suerte nueva y arriesgada que llamará grandemente la atención.

De San José saldrá un tren á las dos de la tarde y regresará después de la corrida.

También saldrá un becerrito para que lo lidien seis niños cuidados y defendidos por el beneficiado.

Para terminar se soltará un toro para los aficionados.

Nombramiento y renuncia

En sesión extraordinaria de la Corte fué nombrado secretario del juzgado 2º civil de esta ciudad el bachiller don Miguel Monge. Don Marciano Acosta renunciará próximamente su cargo de secretario del juzgado 2º criminal de esta ciudad por tener que recibirse de abogado.

A "El Pacífico"

Siempre que nuestro diario reproduce algo del colega portuño, tiene el cuidado de poner al pie el nombre de dicho semi-diario; y cuando por un olvido no lo hace, salta aquella publicación haciendo el reclamo correspondiente. Pero "El Pacífico" da el consejo y no lo practica, pues en el número correspondiente al artículo del doctor Calnek acerca de la salubridad del puerto, sin decir que fué tomado de EL NOTICIERO. No nos parece "galano," como por allá dicen, ó galante, como debería decirse, el proceder de "El Pacífico."

Un hombre que azota á su mujer

Dice un corresponsal de Cartago: Acabo de tener conocimiento de un hecho criminal que da horror.

Se trata, nada menos, de un marido que desgarró las vestiduras á su esposa, para luego azotarla con un cabo de chicote de alambre, del que por acá usa la compañía de Luz Eléctrica. La esposa ofendida llámase Enriqueta Carpio, que según informes de vecinos observa una conducta irreprochable. No obstante, ha recibido de su marido tantos azotes, como el Mártir de "El Calvario" y se encuentra próxima á expirar. El reo está preso, á disposición del activo Alcalde Segundo.—"Prensa Libre".

Nuestra Municipalidad

En la noche del lunes no celebró sesión por falta de quorum. Se trasladó para anoche, jueves, y ha sufrido nueva prórroga. Sin embargo, hay importantes asuntos por despachar. De esta manera vamos mal y la labor del municipio del año en curso no será notable para esta ciudad. Más actividad, señores del ayuntamiento.

Traslado

Mr. Pierre Paul Demers, cónsul americano en Limón, se ha servido participar á sus colegas del cuerpo consular y á sus numerosas amistades, que habiendo sido transferido á Barranquilla, Colombia, saldrá para su nueva residencia el día 28 de los corrientes. Deseamos al señor Demers muy feliz viaje y éxito completo en las gestiones de su nuevo puesto.

Es cierto; así pensamos

Leemos en un diario de Centro América:

"Prensa de Costa Rica.—Acremente critica las fiestas de Minerva, que año tras año se celebran en la capital de Guatemala, y cuya institución se debe al Licenciado Estrada Cabrera—por hoy Jefe de esa República.

La citada prensa no quiso ser representada en dichas fiestas, porque ve en ellas una mofa al verdadero estado de la Instrucción Pública de ese país, en el cual al decir de la misma prensa, gana un catedrático de Derecho, ó de Medicina, cincuenta pesos al mes, que al cambio actual no hacen ni diez pesos en plata".

Retreta

Con escasa concurrencia verificóse anoche en el Parque de Morazán la retreta de ordenanza. Las piezas tocadas fueron de lo mejor que en el repertorio de nuestra banda se encuentra, las cuales fueron ejecutadas como nuestra banda sabe hacerlo, es decir, muy bien.

Notas personales

Salíó con dirección á Heredia la estimable esposa del licenciado don Juan Fed. González y el presbítero Steinhof, cura de Barba.

—Para Limón, el licenciado don Antonio Vargas Quesada, quien sigue para los Estados Unidos, y don Juan Manuel Zúñiga, comerciante nicaragüense.

—Para Pantarenas, don Clodomiro Salas y familia.

—Para el mismo lugar parte hoy la señorita Adelia Salazar Pinto.

—Para Cartago salió la señorita Natalia Serrano.

—Para Florencia, la señorita Luisa Bonilla.

—Se encuentra mejor de salud la señorita Ada Montealegre.

—En Tres Ríos se encuentra de temporada don Tomás Bredano y señora.

—La señorita Esperanza Montiel se encuentra de temporada en Mata Redonda.

—Doña Mercedes Aguilar de Carazo continúa mejor de salud.

—El señor Ministro de la Guerra, acompañado de su señora y familia, parten hoy para Pantarenas.

—Uno de los niños del estimable caballero don Miguel Obregón se encuentra enfermo.

MIGUEL MACAYA & Cia.

—FERRETERIA—

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya

SOCIO GERENTE.

Enero 5 1m. alt.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italiano. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En° 12. 1m

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano.—El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordios, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disenteria y la Sífilis en su primero y segundo período—Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSIS: { 2 Píldoras 3 veces al día.
Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA
Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Eggers & Stallforth BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica Diciembre 26. 1m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDERS & FYFFES STEAMSHIP Co (LIMITED.)
Enero 25 de 1906.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438.
Diciembre 30. ab.

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo:
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY
Salen de Limón cada jueves y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,
Agente General

San José, 7 de enero de 1906. 1 m.

Se venden dos terneros de un año de la raza de vacas lecheras de don Pepe Durán. Informes en en La Botica Oriental Enero 19. 10v.

Odolmiro Salas Castro. Abogado y Notario. Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m.

Francisco Torres Fuentes. Abogado y Notario. 2ª Avenida, Casa n° 99. Puerto Limón. Enero 4. 1m.

Eladio Calvo F. Agente de Negocios y Comisionista. Alajuela. Enero 5. 1m.

Los italianos residentes en Costa Rica y que quieren suscribirse como socios del Centro Italiano; tienen tiempo para hacerlo hasta fines de Enero. Secretario, Rossi S. Enero 18. 15 v.

Se necesita un buen pastelero. En esta administración se informará. Enero 18. 10 v.

Se vende muy barato una buena máquina de vapor. Apartado 104. Enero 24. 10v.

Una romana Fairbanks, con poco uso, se vende barata. Entenderse con Ismael Herrero T.—Enero 17. 10 v.

EN ARRIENDO

se desea tomar un sitio de enarenta ó más manzanas de extensión, á dos horas y media lo más de esta ciudad, y por el lado de San Isidro de la Arenilla. Para informes, dirigirse al suscrito en el bufete del Lic. don Ernesto Martín.—Rafael Hine. Enero 24. 10 v.

Se vende una máquina de escribir "Olivet" completamente nueva. Puede verse en la ferreteria de los señores Rodríguez 9 En° 15v

Urgente. Se dará una gratificación á la persona que pueda dar inmediatamente la dirección del Profesor de Inglés H. J. Edwards. También tengo 500 tarjetas postales para obsequiar. No hay ninguna para vender. Dirigirse á la casa frente á la de don Rafael Meza, Dentista, (cerca las Ciudades de Italia) 10 v Enero 17.

A los fumadores. En La Africana, Esquina Sur Oeste del Mercado encontrarán la famosa Piedad Americana que tanta aceptación ha tenido en este país. Enero 18. 10v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m.

Se vende una CASA en Santo Domingo de Heredia, propia para algún negocio, pues está situada cien varas al Norte de la Jatura Política del mismo lugar. Sobre precio y condiciones, entenderse en Santo Domingo con Rubén Azofeifa V. ó en esta capital con Elías Artavia S. San José, 14 de Enero 10 v.

Vendo La Pacífica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual.—GUIDO VON SCHROTER.—Enero 24. 2m.

Vendo ó alquilo un buen biliar. Dirijirse á Eladio Calvo F., en Alajuela. 10v. En° 26.

Zacate de guinea, de semi la fresca del mismo se venden cincuenta cajualas; cosechado en San Mateo.—Añojo Aguilar, Turrialba. Enero 26. 10 v.

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Enero 1 m.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cia de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 16 3 m.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. REST STOUT POTERR — 1º de Enero

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

—(MALA REAL INGLESA)—

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Hnos & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

Tipografía de EL NOTICIERO